

**Nombre de alumno: Layla Carolina  
Morales Alfaro**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: “Medicinas  
locales en los Altos de Chiapas”**

**Materia: Interculturalidad y salud II**

**Grado: 2**

**Grupo: A**

## → MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS ←

23/02/22

→ Los iloles son expertos en herbolaria tradicional y en sus recetas la mezclan con rezos, velas y el sacrificio de aves de corral

Fue la racionalidad instrumental la que nos condujo al desastre ecológico

La medicina nos ha dejado el legado de la talidomida y hemos presenciado su impotencia ante el cáncer y el SIDA.

La modernidad, desde este punto de vista, sería la causante de que hayamos perdido nuestra armonía y solidaridad social, así como nuestras relaciones armónicas con la naturaleza.

→ El "ethos" moderno está en parte definido por la búsqueda del tiempo perdido, por una nostalgia que nos lleva a buscar en el otro la autenticidad, la pureza y la armonía con la naturaleza.

La globalización cultural, entendida, como la convergencia y divergencia de fenómenos homogeneizantes y heterogeneizantes, nos obliga a dudar de la posibilidad de que existan procesos sociales o culturales puramente locales

Las configuraciones culturales contemporáneas tienen un carácter translocal

→ Comunidad perdida: se concibe como anclada en el tiempo y el espacio, impermeable a los efectos de las transformaciones que ocurren en el mundo que la rodea.

→ Hibridación cultural contiene en sí los efectos de la desigualdad del poder, pero nos indica también la necesidad de entender, en cada caso, qué papel juegan los productos híbridos, ya que pueden ser anticoloniales o participar en el proceso de colonización y dominación cultural.

La aceptación del libro blanco es por lo general la aceptación del don de curar.

Otros médicos sufren enfermedades recurrentes o graves que son interpretadas por los médicos locales como un llamado de Dios para ejercer.

Al ser reconocido este llamado, por lo general por un pulsador, se acepta el recibimiento de un regalo, de un "don" de Dios que el médico tiene la responsabilidad de repartir entre los miembros enfermos de su comunidad.

Con frecuencia las plantas útiles adquieren su potencia gracias a las invocaciones y los rezos de los médicos locales.

23/06/22

\*En algunos sistemas del conocimiento herbolario, las plantas no poseen poderes intrínsecos, sino solamente los que les confiere el trato que los médicos tienen con el mundo sobre-natural.

\*Los médicos locales reconocen que la medicina cosmopolita posee poderes terapéuticos de los que carece la medicina local y cuando se enferman, ellos mismos acuden a las clínicas de medicina cosmopolita para así reforzar sus rezos y curaciones.

La comunidad herbal de los Altos de Chiapas, se han dado diversas transformaciones que han sido necesarias para garantizar la estabilidad de los médicos locales de la organización y para legitimar sus prácticas y conocimientos.

Dichas transformaciones encuentran su origen en las estructuras mismas y en la cosmovisión cultural cosmopolita.

La comunidad óptica agrupa individuos que se reconocen entre unos y otros como poseedores de un mismo lenguaje, miembros de la misma cultura y como convivientes en un mismo territorio.

## Bibliografía

Diaz, S. I. (s.f.). MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS.

<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>